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ОТЧЕТ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА ВЯЧЕСЛАВА МАКАРОВА –
ДЕПУТАТА, ИЗБРАННОГО ОТ муниципального округа
черная речка, ЗА 2020 ГОД

ОТЧЕТ ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОГО СОБРАНИЯ 
САНКТ-ПЕТЕРБУРГА ВЯЧЕСЛАВА МАКАРОВА – ДЕПУТАТА, 

ИЗБРАННОГО ОТ МУНИЦИПАЛЬНОГО ОКРУГА ЧЕРНАЯ 
РЕЧКА, ЗА 2020 ГОД

I. Законодательная работа

Из года в год я делаю все 
для того, чтобы Законодатель-
ное Собрание Санкт-Петер-
бурга оставалось самой мощ-
ной точкой опоры для каждого 

из петербуржцев; местом, где не 
только говорят, но и слышат го-
лос народа, остро чувствуют про-
блемы, заботы и нужды просто-
го человека. Особенно четко это 

проявилось в нынешнее – край-
не непростое для всех нас время. 
Выверенная система позволи-
ла нашему Собранию не только 
вовремя реагировать на запро-
сы и самые насущные потребно-
сти граждан, но и действовать в 
рамках единой стратегической 
линии, планировать на опереже-
ние. Каждый день парламента-
рии были вместе с народом. А как 
иначе? Врачи ни на минуту не по-
кидали свой пост – и власть долж-
на ежеминутно следить за ситу-
ацией, решать проблемы людей.

Все это время я провел на своем рабочем месте, 
которое определили мне вы – избиратели 
Муниципального образования Черная речка и 
Петроградской стороны, люди вот уже более 17 
лет доверяющие мне почетное право говорить от 
вашего имени с высокой трибуны петербургского 
парламента.

Дорогие жители Муниципального 
округа Черная речка!

2020 год стал неожиданно трудным для каж-
дого из нас. Пандемия коронавируса устроила 
жесткую проверку всего общества, всего мира.

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга 
оперативно включилось в работу и приняло пакет 
законов, направленных на «антивирусную терапию» 
города. Эти законы укрепили жизнедеятельность 
города изнутри, создав более устойчивые правила 
жизни в новых условиях для ветеранов, семей с деть-
ми, для бизнеса, других категорий петербуржцев.

Мы сделали все, чтобы вирус не смог остановить 
жизнь в нашем любимом городе. Возводились новые 
объекты благоустройства, оказывалась поддержка 
людям старшего возраста, гражданам с ограничен-
ными возможностями, многодетным семьям. Пусть 
не так торжественно, как было задумано, но очень 
душевно мы с вами отметили 75-ю годовщину По-
беды в Великой Отечественной войне. Главное, что 
никто из наших ветеранов не был обойден внимани-
ем в Год памяти и славы.

Мы тесно общались все это время, вместе тру-
дились на благо нашего района и нашего города, 
и поэтому я включил и вашу точку зрения – вы-
держки из ваших писем – в отчет о депутатской 
деятельности за 2020 год. Ваше мнение всегда 
было и будет для меня самой важной оценкой мо-
его труда на благо нашего родного округа.

Председатель Законодательного Собрания 
Санкт-Петербурга, Секретарь 

Санкт-Петербургского регионального 
отделения Партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ»

В. С. Макаров
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ЧАСЫ ПРИЕМА:
вторник с 10.00 до 13.00
четверг с 14.00 до 17.00

Местная Администрация 
Муниципальный округ Черная речка (Ланское)
ПРИЕМНАЯ ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ОКРУГА

Мы в социальных сетях: www.vk.com/mo.lanskoe www.instagram.com/mo.lanskoe/ Email: mo.lanskoe@yandex.ru

АДРЕС: ул. Сестрорецкая, д. 7
ТЕЛЕФОН: 430-58-30
НАШ САЙТ: ланское.рф

Объем Резервного фонда в 2020 году 
был увеличен в 32 раза – до рекордных 
32 миллиардов рублей.

Антивирусная законодательная терапия
Ускорение выплат ветеранам

Поддержка малообеспеченных семей 

Новые меры поддержки предприятий и организаций
В этом году петербургскому парламенту пришлось 

буквально на ходу, не сбавляя темпа, переключаться с 
плановой законотворческой работы на «ручное» управ-
ление всеми отраслями городского хозяйства. Вирус, 
конечно, приказом не остановить, но помочь людям за-
кон может и обязан. При самом активном участии на-
шей фракции «ЕДИНАЯ РОССИЯ» были запущены 
процедуры «законодательной антивирусной терапии».

Прежде всего, мы ускорили выплаты ветера-
нам к 75-летию Великой Победы. По моему поруче-
нию постоянные комиссии Собрания оперативно под-
готовили необходимые поправки к принятому ранее 
закону, благодаря чему перечисление денег началось 
уже с 15 апреля. В тот самый момент, когда из-за опас-
ности заражения вирусом наши ветераны вынуждены 
были остаться дома, и дополнительные средства были 
им особенно необходимы.

Мы выделили дополни-
тельные средства на ме-
дицину и помощь людям. 
В условиях стремительного 
распространения инфекции 
требовалось незамедлитель-
но сконцентрировать денеж-
ные ресурсы города на этих 
наиболее важных направле-
ниях и обеспечить возмож-
ность для их оперативного 
использования исполнитель-
ной властью. Именно для 
борьбы с пандемией и допол-
нительной социальной под-
держки петербуржцев объ-
ем Резервного фонда в 2020 
году был увеличен в 32 раза 
– до рекордных 32 миллиар-
дов рублей. Благодаря этому 
были своевременно оборудо-
ваны новые места в больни-
цах, оплачивалась работа 
врачей и медсестер, приобре-
тались медикаменты и была 
организована дополнитель-
ная помощь нуждающимся. 
Например, выделены день-
ги на выплаты жителям го-
рода старше 65 лет, которые 
добросовестно соблюдали ре-
жим самоизоляции.

Кроме того, по предложе-
нию нашей фракции «ЕДИ-
НАЯ РОССИЯ», средства, 
заложенные в бюджет на 
проведение плановых про-
филактических осмотров и 
диспансеризации, были пе-
реброшены на оказание 
срочной медицинской помо-
щи населению. Профилакти-
ка, конечно, один из самых 
эффективных методов пре-
дотвращения заболеваний в 
обычное время, но в острый 
период пандемии дополни-
тельные хорошо оборудо-
ванные места в стационарах 
были гораздо важнее.

Медицина стала сино-
нимом национальной без-
опасности. Поэтому я как 
ваш депутат приложил 
максимум усилий для 
того, чтобы в списке при-
оритетов ей было отведе-
но первое место.

Еще одним рубежом 
«антивирусной обороны» 
Санкт-Петербурга стали 
беспрецедентные меры 
поддержки, которые мы 
поэтапно ввели для це-
лых секторов петербург-
ской экономики. Город 
сознательно отказался от 
значительной части бюд-
жетных доходов, чтобы по-

мочь выжить предприятиям 
и организациям, наиболее 
пострадавшим от ограниче-
ний, введенных для борьбы 
с пандемией. Не скрою – это 
крайне тяжелая нагрузка 
на городскую казну. Но это 
не благотворительность. Все 
это делается для того, чтобы 
сохранить уровень жизни пе-
тербуржцев и не дать рынку 
труда опрокинуться в хаос 
безработицы.

Только в нашем округе ра-
ботают несколько сотен пред-
приятий малого и среднего 
бизнеса, которые занима-
ются розничной торговлей, 
бытовым обслуживанием 
населения и организацией 
общественного питания – это 
столовые, кафе, рестораны и 
пекарни.

Помогая сегодня мало-
му и среднему бизнесу, 
мы сможем завтра полу-
чить от него доход в наш 

Мы ввели новые меры поддержки семей с ма-
ленькими детьми. Действуя в русле Указа Президента 
России, мы буквально за несколько дней внесли в Соци-
альный кодекс изменения, благодаря которым в кратчай-
шие сроки начались ежемесячные выплаты малообеспе-
ченным семьям с детьми от 3-х до 7-ми лет. Мы придали 
Закону обратную силу, чтобы эти выплаты начислялись 
уже за прошедший период с 1 января 2020 года.

Защита материнства и детства – это принципи-
альная позиция не только для меня, но и для все-
го парламента. Эту линию мы настойчиво и после-
довательно проводим многие годы. Твердо уверен, 
что деньги, которые выделяются государством и 
обществом на поддержку семей, в которых воспи-
тываются дети, это самые надежные инвестиции в 
будущее нашей страны и нашего города.

общий бюджет. Но самое 
главное – сохранятся ра-
бочие места, зарплаты, а, 
значит, и социальная ста-
бильность в нашем горо-
де.

Еще большее значение 
для возвращения Петер-
бурга к нормальной жиз-
ни имеет своевременная 
поддержка промышлен-
ных предприятий – осно-
вы городской экономики. 
Это не просто сотни тысяч 
рабочих мест (а каждый пя-
тый петербуржец трудит-
ся именно на производстве) 
– это будущее Санкт-Петер-
бурга и всей России. Вместе 
с Правительством мы вве-
ли значительные налого-
вые льготы для всех обра-
батывающих предприятий 
и организаций, которые за-
нимаются научно-исследова-
тельской и опытно-конструк-
торской деятельностью.
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Сохранение социальных гарантий

Народные законы пишем
вместе с людьми

Парламент принял за-
кон о «балконной амни-
стии», разработанный 
фракцией «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ», под моим лич-
ным контролем. Этим до-
кументом мы на первом 
этапе заблокировали воз-
можность штрафовать пе-
тербуржцев, остекливших 
свои балконы до 11 января 
2020 года, а затем ввели мо-
раторий на любые претен-
зии к ним. С такой просьбой 
ко мне обратились жители 
Черной речки и Петроград-
ского района, неожиданно 
оказавшиеся под угрозой 
наказания.

Санкции за изменение 
облика фасадов изначаль-
но вводились с целью защи-
ты архитектурного облика 
города и, прежде всего, его 
исторической части, от без-
ответственных действий не-
которых владельцев ком-
мерческой недвижимости. 
Мы не могли позволить, что-
бы они применялись к про-
стым людям, проживающим 
в обычных домах.

Я лично встречался с жите-
лями нашего округа во дворе 
дома № 2, корпус 2 по улице 
Торжковской, обсуждал эту 
проблему, после чего немед-
ленно дал поручение разра-

ботать такие законодатель-
ные нормы, которые оградят 
простого человека от любых 
претензий. В том числе и от 
предписаний на демонтаж 
остекления, которые тоже 
являются разновидностью 
наказания.

Таких активных и не-
равнодушных людей мы 
не только пригласили на 
первое чтение парламен-
том данного законопро-
екта, но и включили их в 
состав рабочей группы, 
которая окончательно 
доработает правила осте-
кления фасадов в Петер-
бурге в интересах людей.

Укрепляем
социальную базу

В соответствии с задачами, поставленными 
Президентом в своем Послании к Федерально-
му Собранию, петербургский парламент в крат-
чайшие сроки принял закон о продлении срока 
действия региональной программы материнско-
го капитала до 31 декабря 2026 года. Эта програм-
ма предусматривает выплату из городского бюджета 
семьям, в которых родился третий или последующий 
ребенок. За восемь лет работы она показала свою вы-
сокую эффективность и востребованность. Количество 
многодетных семей, проживающих в Петербурге, за 
прошедшее время перешагнуло отметку в 44,5 тысячи. 
Год от года расширяется спектр использования регио-
нального материнского капитала. И сейчас мы работа-
ем над новой поправкой, которая позволит расходовать 
эти деньги на реконструкцию садового дома и участка.

Самым значимым прорывом в социальной 
сфере стал долгожданный закон о бесплатном 
горячем питании школьников. Он был разрабо-
тан под моим личным контролем. Горячими завтра-
ками были обеспечены все без исключения ученики 
начальной школы с 1 по 4 класс. Школьники из ряда 
льготных категорий, а также учащиеся спортивных 
и кадетских классов получили право на бесплатное 
двухразовое горячее питание. Поддержку город ока-
зал и учащимся профессиональных учебных заведе-
ний, которые являются инвалидами, детьми-сирота-
ми или воспитываются в многодетных семьях.

Благодаря этому закону уже сегодня в нашем горо-
де бесплатное горячее питание получают порядка 235 
тысяч юных петербуржцев. Новая мера поддержки на-
прямую касается практически каждой второй семьи с 
детьми. Это значит, что родители могут быть спокой-
ны за своих детей в школах.

Горячими завтраками были обеспечены 
все без исключения ученики 
начальной школы с 1 по 4 класс. 

«Людей пугали штрафами, кошмарили исками, 
заставляли разбирать балконы. Вообще невозможно 
было объяснить, почему то, что можно было делать 
в Ленинграде, нельзя делать в Санкт-Петербурге. 
Как мне объяснить бабушке-блокаднице, которая 
несколько десятилетий назад остеклила и утеплила 
свой балкон, что сегодня она должна все сломать, 
причем за собственные деньги?», – объяснила 
суть проблемы журналистам председатель ЖСК 
«Сигнал» Лариса Ивановна Шевалдышева, которую 
я специально пригласил на брифинг для СМИ в 
Мариинский дворец.

Несмотря на беспре-
цедентную неопреде-
ленность в развитии си-
туации, нам удалось 
удержать принципиаль-
ные для города позиции 
– сохранить все соци-
альные гарантии для пе-
тербуржцев, обеспечить 
мобилизационную готов-
ность медицины и зало-
жить основу для будуще-
го восстановления.

Действуя в направлении, 
заданном Президентом Рос-
сии и федеральным Прави-
тельством, власть города сде-

лала все возможное, чтобы не 
допустить массовых сокра-
щений и закрытия предпри-
ятий всех форм собственно-
сти. Мы обеспечили полное 
финансирование строитель-
ства всех социальных и ин-
фраструктурных объектов, 
ввод которых был заплани-
рован на 2020 год.

По инициативе нашей 
фракции «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» дополнительные сред-
ства направлены на обеспе-
чение социальной сферы, 
здравоохранения и образо-
вания. В том числе на закуп-

ку медицинского оборудова-
ния, расходных материалов 
для обеспечения противоэ-
пидемических мероприятий 
и пожарной безопасности в 
медицинских учреждениях. 
Увеличены ассигнования на 
поддержание устойчивого те-
плоснабжения города. Выде-
лены средства на финансо-
вую поддержку учреждений 
культуры, вынужденных 
приостановить работу из-за 
эпидемии. Согласитесь, куль-
турную столицу без театров 
и музеев представить просто 
невозможно.
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Борьба с уплотнительной застройкой
Для меня одной из важ-

нейших задач в депутатской 
работе является противодей-
ствие хаотичной, бессистем-
ной застройке, уродующей 
наш прекрасный район.

Каждый год нам всем 
вместе приходится от-

бивать атаки недобросо-
вестных, агрессивных за-
стройщиков, думающих 
лишь о собственном бы-
стром обогащении.

Этот проект недаром полу-
чил прозвища «гроб» и «кре-
маторий». Он будет уродо-

В 2020 году в мою депутат-
скую приемную на ул. Лени-
на, 50 от вас поступило 731 
обращение. Большая часть 
из них была посвящена про-
блемам жилищно-комму-
нального хозяйства (392) и 
социальной сферы (124). Это 
закономерно: каждый из нас 
хочет жить в красивом, ком-
фортном и безопасном райо-
не, где можно выйти на про-
гулку в благоустроенный сад, 
сквер, или просто отдохнуть 
в уютном дворике и не бес-
покоиться, отпуская ребенка 
на детскую площадку. Поэто-
му создание комфортной го-
родской среды для жителей 
нашего города, нашего окру-
га является одним из самых 
важных направлений в моей 
депутатской работе – в на-
шей общей работе, поскольку 
именно ваше мнение – опре-
деляющее.

Для этого вот уже много 
лет в нашем округе 
действует моя депутатская 
программа «Улица – Дом – 
Двор», в которой участвуют 
и районная администрация, 
и муниципальные 
образования, и вы – мои 
дорогие жители.

И хотя пандемия корона-
вирусной инфекции отрази-
лась на реализации многих 
проектов, даже в это сложное 

II. Депутатская работа по благоустройству и решению 
проблем в сфере жилищно-коммунального хозяйства

время мы вместе продолжа-
ли делать наш родной округ 
еще красивее, чище и уютнее 
для каждого жителя. Есть 
вещи, которые нельзя откла-
дывать ни при каких обстоя-
тельствах.

Для Муниципального 
округа Черная речка, кото-
рый является одной из ста-
рейших территорий Примор-
ского района с кварталами 
давно сложившейся застрой-
ки, работы по благоустрой-
ству имеют особое значение. 
Более 60 тысяч жителей окру-
га должны иметь комфорт-
ную и, самое главное, безо-
пасную среду проживания. 
Поэтому каждый год при ра-
боте над бюджетом я закла-
дываю в поправки субсидии 
на развитие округа: благоу-
стройство и содержание дво-
ровых территорий, установ-
ку новых детских площадок и 

малых архитектурных форм.
В 2020 году выделенные  

средства позволили отре-
монтировать асфальтобетон-
ное покрытие по 61 адресу на 
территории общей площа-
дью 3127,2 кв. м.

Но главное – установле-
на детская игровая площад-
ка нового типа. Она оборудо-
вана всем необходимым для 
физического развития юных 
жителей округа и спокой-
ствия их родителей. В ответ 
на просьбы жителей, поми-
мо привычного набора ка-
руселей и качалок, игровой 
комплекс был снабжен дет-
ским скалодромом.

Особенно важно, что пло-
щадка позволяет комфор-
тно и безопасно играть в том 
числе и детям с ограничен-
ными возможностями. В бу-
дущем каждая игровая зона 
на территории округа долж-

на соответствовать этим 
стандартам. Каждый ребе-
нок должен ощущать заботу 
и тепло в родном дворе.

Именно для этого в этом 
году был полностью заменен 
песок в песочницах на всех 
детских площадках округа.

В соответствии с моей де-
путатской программой на 
территории Муниципально-
го образования была прове-
дена санитарная вырубка 98 
старых деревьев, представ-
лявших серьезную опасность 
для населения.

Благодаря нашему жи-
вому общению, вашему не-

вать неповторимый облик 
исторического центра города, 
угрожает сохранности рас-
положенных рядом зданий. 
Строительство комплекса ве-
дется с нарушениями законо-
дательства о градостроитель-
ной деятельности, об охране 

До

После

В рамках комплексного благоустройства двора 
по адресу: Ланское шоссе, д. 25-27-29: 

создана современная зона отдыха с 
уличными скамьями (10 шт.), урнами (10 шт.) 
и информационными стендами (2 шт),

во дворе высажено более 640 кустов и 
полностью обновлен травяной покров газона 
площадью более 1500 кв. м.,

проложены новые пешеходные дорожки, 
вымощенные плиткой (127 кв. м.),

заменено и ограждение газона длинной 
более 200 м.

равнодушному отношению к 
родному району, улице, дому, 
двору мы с каждым годом де-
лаем наш округ лучше, кра-
сивее и удобнее.

Я благодарен всем жите-
лям округа за честный, от-
крытый и потому плодот-
ворный диалог.

Подчеркну: ни одно из ва-
ших обращений не остается без 
внимания. Это мой принцип 
уже несколько десятилетий. 
Доверие петербуржцев – это 
самое дорогое, то, что дает мне 
силы в моей депутатской рабо-
те. Встречи с вами, ваши пись-
ма – неоценимая поддержка.

Мы с вами продолжаем 
борьбу против строительства 
очередного элитного жилого 
комплекса на пересечении 
набережной реки Карповки 
и Каменноостровского 
проспекта, которое 
вызывает наше искреннее 
возмущение.

объектов культурного насле-
дия, а самое главное – бесце-
ремонно ущемляет права и 
законные интересы людей, 
которые живут в соседних до-
мах. Мы знаем, к чему это 
приводит. В историческом 
центре, на Петроградской 
стороне не было построено ни 
одного нового здания, чтобы 
рядом со стройплощадкой не 
разрушались дома историче-
ской постройки. И сейчас ря-
дом стоящие дома уже трещат 
по швам. Уверен, вопросы за-
стройки этого участка долж-
ны решаться только с учетом 
позиции жителей.

На этот раз я буду тре-
бовать не только останов-
ки строительства, но и суро-
вого наказания для тех, кто 
выдал незаконное разреше-

ние на такие работы. Такая 
практика – умышленное пре-
ступление против города. Это 
настоящее хищничество в за-
поведных зонах города. Недо-
пустимо больше терпеть за-
стройщиков, разрушающих 
городские ансамбли, склады-
вавшиеся веками. Мы обяза-
ны передать наш прекрасный 
город потомкам в целости и со-
хранности, не искромсанным 
любителями легкой наживы. 
Охота на исторический центр 
должна быть остановлена.

Ваши обращения по поводу 
незаконных строек в нашем 
любимом районе всегда будут 
рассматриваться в первооче-
редном порядке. В каждом 
случае будут приняты меры 
депутатского реагирования, 
если нужно – немедленно.
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Весной 2020 года наш го-
род из-за начала эпидемии 
коронавирусной инфекции 
вынужден был жить в ус-
ловиях жестких санитар-
ных ограничений, а некото-
рые категории людей и вовсе 
ушли на самоизоляцию. В 
таких условиях многим жи-
телям района, особенно стар-
шего возраста, требовалась 
медицинская, психологиче-
ская поддержка, а также по-
мощь в решении бытовых во-
просов.

Наряду с врачами на по-
мощь родному округу в этот 
ответственный момент при-
шли волонтеры. Их человеч-
ность, сердечность, бескоры-
стие и отзывчивость стали 
той объединяющей силой, 
которая сплотила общество 
и вселила в людей надежду.

По моей инициативе в на-
шем избирательном окру-
ге был развернут Волон-
терский штаб по оказанию 
помощи жителям. С самого 
начала нашей целью было 
связаться с каждым чело-
веком, которому могут быть 
необходимы помощь и под-
держка в столь непростое 
время. Для этого использо-
вались различные каналы: 
муниципальная газета, офи-
циальные страницы округа в 
социальных сетях, СМС-со-
общения и информационные 
листовки на досках объявле-
ний и другие.

III. Социальная работа
Волонтеры идут на помощь жителям округа Черная речка

Весной по моему поруче-
нию волонтеры отрабатыва-
ли десятки тысяч звонков 
и тысячи заявок, оказывая 
ежедневную реальную по-
мощь самым незащищен-
ным категориям людей, кто 
волей судьбы оказался оди-
нок, многодетным мамам, 
нашим уважаемым ветера-
нам. Волонтеры не просто 
реагировали, а помогали 
конкретными делами, ка-
ждому оказывая адресную 
помощь.

Изо дня в день, без празд-
ников и выходных, добро-
вольцы ходили за продук-
тами и лекарствами для тех 
из вас, кто вынужден был 
соблюдать режим самоизо-
ляции, обзванивали апте-
ки в поисках необходимых 
лекарственных препара-
тов, помогали в оплате ком-
мунальных услуг, давали 
юридические консультации, 
выгуливали домашних пи-
томцев. Волонтеры – люди с 
добрым сердцем, которые по-
нимают, что дела – это про-
поведь без слов.

Силами нашего муни-
ципального Волонтерского 
штаба было совершено свы-
ше 5 тысяч звонков, выпол-
нено более 500 заявок. За-
частую люди ждали просто 
теплого слова поддержки, со-
чувствия и внимания. Ведь 
внимание порой дороже вся-
ких продуктов.

Я сам видел это в прием-
ной волонтерского центра, 
где несколько выходных ра-
ботал в качестве доброволь-
ца: принимал звонки, слы-
шал, как после общения и 
помощи ваши тревожные го-
лоса становились спокойнее, 
радостнее.

Особое внимание требова-
лось людям старшего поко-
ления – тем, кто находится 
в зоне повышенного риска. 
Поэтому системная работа с 
ветеранскими организаци-

ями, администрациями уч-
реждений, оказывающими 
поддержку старшему поко-
лению, стала одним из клю-
чевых направлений работы 
нашего центра.

В апреле 2020 года все 
школы округа были переве-
дены на дистанционное обу-
чение. Такая ситуация стала 
сложнейшим экзаменом как 
для учителей и руководства 
школ, так и для родителей с 
детьми.

По моей инициативе в Му-
ниципальном округе Черная 
речка была реализована ак-
ция #ПомогиУчитьсяДома. 
Для нуждающихся семей 
района, у которых не было 
возможности самостоятель-
но купить технику для дис-
танционного обучения, были 
приобретены планшеты. Во-
лонтеры не только переда-
ли планшеты, но и помогли 
с настройкой техники, обучи-
ли ребят работе с ней. Десять 
планшетных компьютеров 
было вручено многодетным 
семьям.

Оперативно отреагировав 
на информацию о потребно-
сти города в донорской кро-
ви, наши волонтеры прове-
ли акцию по сдаче донорской 
крови для нужд медицин-
ских учреждений.

В такое сложное время по-
мощь требовалась не только 
от врачей, но и самим меди-
цинским работникам, кото-
рые находились на передо-
вой борьбы с пандемией. Мы 
должны были максимально 
обеспечить всем необходи-
мым врачей, медсестер, во-
дителей скорой помощи, ко-
торые ежедневно спасали и 
продолжают спасать жизни 
петербуржцев.

По моему поручению во-
лонтеры регулярно достав-
ляли средства индивиду-
альной защиты и витамины 
в городские учреждения и 
поликлиники Санкт-Петер-
бурга.

Было совершено свыше 
5000 звонков.

«Поразила чуткость и оперативность выполнения 
заявок. Только утром мы оставили заявку в 
Волонтерском центре, а уже вечером получили 
все необходимые продукты и медикаменты из рук 
волонтера, несмотря на довольно солидный объем 
покупок», – Валентина Антоновна Махотина, житель 
блокадного Ленинграда, ветеран труда, почетный 
донор СССР.

«Мне 81 год, и я не имела возможности свободно 
передвигаться по городу в условиях эпидемии. 
Большое спасибо Волонтерскому центру, за помощь 
в посещении ортопедического кабинета. Приехали 
и на своей машине подвезли прямо до двери, 
сопровождали меня на всем пути и учли все мои 
пожелания», – Инесса Викторовна Камашина.

«Хочу сказать огромное спасибо от имени всех 
ветеранов и жителей блокадного Ленинграда округа. 
Старшему поколению было сложно адаптироваться 
к ограничениям, и помощь Волонтерского центра 
стала тем плечом, которое помогает всем нам», – 
Наталья Ивановна Комиссарова, председатель совета 
ветеранов 1 микрорайона Черной речки.

И это лишь несколько примеров деятельности 
Волонтерского штаба. Не могу не привести здесь 
некоторые выдержки из ваших отзывов о работе 
добровольцев в это трудное время:

Хочу поблагодарить ад-
министрацию Приморско-
го района, руководителей 
муниципальных образова-
ний района, которые в такой 
сложный момент мобилизо-
вали все силы и сделали все 
необходимое, чтобы жители 
района получили необходи-
мую помощь и поддержку.

Эпидемия пока не от-
ступает, поэтому и рабо-
та Волонтерского центра 
продолжается с новы-
ми силами, а это значит, 
что, если вам необходима 
какая-либо помощь, вы 
всегда можете туда обра-
титься. И вам обязатель-
но помогут!

Выполнено более 
500 заявок.
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В настоящее время про-
должается реализация 
моей программы «Меди-
ко-социальная поддерж-
ка жителей округа», в 
рамках которой ежегод-
но приобретается новое 
оборудование для осна-
щения медицинских уч-
реждений. За прошедшие 
два года финансирование 
этих закупок выросло бо-
лее чем в четыре раза.

Прошедший год окон-
чательно подтвердил, что 

Укрепляем здравоохранение района во имя безопасности
жителей округа

чувствовать себя в безо-
пасности может только та 
страна, которая полностью 
обеспечивает себя всем не-
обходимым в науке, про-
мышленности и медицине. 
Сражение с пандемией по-
казало, что по-настоящему 
эффективной может быть 
только система, нацелен-
ная на оказание помощи 
гражданам, а не на зараба-
тывание денег. Здравоохра-
нение, как и армия, долж-
но быть народным. Россия 

до сих пор держит удар во 
многом благодаря тому, что 
сохранила основы системы, 
созданной Боткиным и Се-
машко.

В своей работе я всег-
да рассматривал развитие 
здравоохранения как при-
оритетную задачу государ-
ства. Для меня особенно 
важно добиться, чтобы жи-
тели нашего района полу-
чали своевременную и эф-
фективную помощь.

IV. Работа на будущее Муниципального округа Черная речка

Развиваем систему дошкольного и школьного образования
Вы знаете, что на террито-

рии нашего округа на про-
тяжении многих лет реа-
лизуется моя депутатская 
программа, целью которой 
является развитие системы 
образования – строитель-
ство, обновление и оснаще-
ние школ и детских садов, 
укрепление инфраструкту-
ры летнего оздоровительно-
го отдыха детей.

Предмет особой заботы – 
система дошкольного образо-
вания округа. Сегодня в ней 
работают 11 детских садов и 
2 дошкольных отделения в 
общеобразовательных шко-
лах. Скажу честно – этого не-
достаточно. Численность на-
селения района непрерывно 

растет. Несмотря на то, что 
все, кто нуждается, обеспе-
чены местами в детских до-
школьных учреждениях, и 
в нашем районе нет очере-
ди на зачисление, плано-
вая заполняемость групп в 
настоящее время превыше-
на в среднем почти на 15%. 
Решение этой проблемы счи-
таю для себя одним из важ-
нейших наказов избирате-
лей нашего района.

В целом 2020 год стал бес-
прецедентно трудным для 
всей системы образования 
нашего округа. Пандемия 
сместила традиционные точ-
ки приложения сил. При со-
хранении качества обучения 
необходимо было обеспечить 

В 2020 году на субсидии, выделенные по моей 
программе, были приобретены: 

лазерное оборудование для силовой терапии и 
хирургии в Поликлиническое отделение № 33 и 
Детское поликлиническое отделение № 20,

стерилизаторы для поликлиник № 49 и № 33,

тонометры для поликлиник № 49 и № 33,

система для электроэнцефалографии 
и детский риноларингофиброскоп для 
Детского поликлинического отделения № 20.

в Детском саду № 31 
(Ланское ш., д. 22/8) – ремонт 
буфетной и замена асфальтного 
покрытия территории,

в Детском саду № 20 
(ул. Дибуновская, д. 10) –
замена канализационных труб, 
ремонт козырьков и крылец,

в Детском саду № 16 
(ул. Омская, д. 18, лит. А) – 
установка системы контроля 
доступа (СКУД),

в Детском саду № 17 
(ул. Новосибирская, д. 16А, 
ул. Новосибирская, д. 15/2) – 
ремонтные работы и замена всего 
лифтового оборудования,

в Детском саду № 40 
(ул. Школьная, д. 74) – 
ремонт музыкального зала, 
четырех кладовых и двух кабинетов,

в Детском саду № 20 
(ул. Савушкина, д. 49) – установка 
системы контроля доступа (СКУД),

в Детском саду № 46 
(Ланское ш., д. 31) – 
очистка и покраска фасада здания, 
благоустройство территории. Кроме 
того приобретены: программно-
аппаратный комплекс для 
логопедического кабинета, комплекс 
для сенсорной комнаты психолога, 
звуковая аппаратура для музыкального 
зала, облучатели воздуха 
рециркуляторного типа.

Не менее важной задачей вижу поддержание комфортной для детей 
среды в уже действующих дошкольных учреждениях. Именно для этого 
в 2020 году были выполнены:

отремонтированы более 40 
классных комнат,

созданы достойные условия 
для обучения и проживания 
воспитанников 
Детского дома 
школы № 46,

реконструирован подвал 
школы № 109,

более 10 классов оснащены 
необходимым для повышения качества 
образовательного процесса техническим 
оборудованием – комплектами 
интерактивных досок и компьютеров.

За счет субсидий, выделенных по этой программе в 2020 году 
в школах округа:

максимальную безопасность 
детей и педагогов. Вместе с 
администрацией Примор-
ского района мы практиче-
ски весь год работали над ре-
шением этих задач.

Хочу сказать большое спа-
сибо педагогам дополни-
тельного образования, ор-
ганизаторам молодежного 
творчества и досуга, трене-

рам и работникам библио-
тек. В условиях неожидан-
ной самоизоляции они не 
опустили рук, оперативно 
перестроили свою работу и 
продолжили занятия со сво-
ими юными воспитанника-
ми и спортсменами в уда-
ленном режиме. На встречах 
я не раз слышал от родите-
лей, что эта работа суще-

ственно помогла детям пе-
режить сложный период 
ограничений, поддержать 
их настроение и физиче-
ское здоровье.

В режиме онлайн у нас в 
районе прошел целый ряд 
мероприятий, направлен-
ных на развитие интеллек-
туального и творческого по-
тенциала молодежи.
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В 2020 году наша страна 
отметила 75-летие Победы в 
Великой Отечественной вой-
не и 76-летие освобождения 
Ленинграда от фашистской 
блокады. Указом Президен-
та РФ он был объявлен Го-
дом памяти и славы. Для 
Петербурга это время име-
ет особое значение. Наш го-
род внес колоссальный по 
масштабу героизма вклад 
в общую победу советского 
народа над фашизмом. Мил-
лионами жизней защитни-
ков блокадного Ленингра-
да – воинов Красной Армии 
и народного ополчения, ра-
бочих и служащих город-
ских предприятий, стари-
ков и детей – город святого 
апостола Петра заплатил за 
право для будущих поколе-

V. 2020 год – Год памяти и славы
ний жить на свободной зем-
ле и самим определять свою 
судьбу. Память об этом под-
виге должна храниться в ве-
ках как величайшая духов-
ная ценность.

На Год памяти и славы 
было запланировано немало 
торжественных и памятных 
мероприятий. Их участника-
ми должны были стать вете-
раны, студенты и курсанты 
военных училищ, школьни-
ки и просто жители наше-
го города. К сожалению, в 
эти планы вмешалась пан-
демия. Оберегая наших ве-
теранов, провести удалось 
только небольшую часть из 
них.

В марте, в преддверии Дня 
Победы, совместно с админи-
страцией мы начали вручать 

в торжественной обстановке 
ветеранам памятные меда-
ли «75 лет Победы в Великой 
Отечественной войне 1941-
1945 годов». Этот праздник 
высечен в наших сердцах.

Никогда не забуду сло-
ва жительницы блокадного 
Ленинграда Галины Соко-
ловой о том, что такое вни-
мание к поколению победи-
телей помогает ей «верить, 
что память о героях Вели-
кой Отечественной войны, о 
защитниках Ленинграда бу-
дет жить в веках».

К сожалению, пригласить 
ветеранов на торжествен-
ные мероприятия помешала 
пандемия. Поэтому большую 
часть памятных медалей 
вручали уже на дому.

Хочется поблагодарить мо-
лодых активистов – сотруд-
ников моего Волонтерского 
центра – за огромную по-
мощь в организации празд-
ничных и памятных меро-
приятий. Мы вместе сделали 
все, чтобы ни один из тех лю-
дей, кто отстоял свободу и 
независимость нашей стра-
ны, подарил нам право на 
жизнь, в эти священные дни 
не почувствовал себя одино-
ким.

Я благодарен главе и де-
путатам муниципального со-
вета нашего округа, главе и 
сотрудникам местной адми-
нистрации за ту поддержку, 
которую они оказывают мне 
в работе с людьми старшего 
поколения.

Не устану повторять – 
только связав поколения 
нитью народной памяти, мы 
сможем передать нашим по-
томкам уникальный генети-
ческий код поколения побе-
дителей, воспитать такую 
молодежь, которая сможет 
стать опорой великой дер-

жавы. Именно для этого из 
года в год в нашем округе по 
моей инициативе проводят-
ся памятные мероприятия 
для детей и ветеранов.

При моей поддержке вы-
шла Книга Памяти с расска-
зами жителей нашего округа 
о своих предках из поколе-
ния победителей. Это наш 
«Бессмертный полк», бла-
годаря которому имена за-
щитников Родины обрета-
ют бессмертие на книжных 
страницах и в душах потом-
ков.

Мы помогли жителям на-
шего района принять уча-
стие и в общероссийских ак-
циях «Бессмертный полк 
онлайн», «Флаг в окне», «На-
следники Победы».

В рамках всероссийской 
акции «Мобильные телефо-
ны участникам и инвалидам 
Великой Отечественной вой-
ны» мы вручили бесплатные 

телефоны с сертификатами 
на безлимитный тариф жи-
телям округа из поколения 
победителей. Быть посто-
янно на связи для этих лю-
дей жизненно необходимо. 
Именно для этого в адрес-
ные книги телефонов были 
изначально внесены номе-
ра экстренных и социаль-
ных служб, а также волон-
теров, которые работают на 
территории Муниципально-
го округа Черная речка.

Лучшую половину наше-
го района с Международным 
женским днем поздравила 
группа «НА-НА» с уникаль-
ным музыкальным шоу «Но-
вое и лучшее» в ДК имени 
Ленсовета, а также молодые 
активисты округа.

Традиционно состоялось 
празднование Дня Россий-
ского флага.

Большую часть этого года 
мы провели в режиме повы-
шенной готовности. В городе 
были отменены все массовые 

мероприятия и спортивные 
состязания. Но в месяцы, 
свободные от ограничений, 
в Муниципальном окру-

ге Черная речка мы все же 
успели провести некоторые 
из наших любимых празд-
ников. Поддержание куль-
турных традиций, направ-
ленных на объединение 
жителей округа, патриоти-
ческое воспитание детей и 
молодежи, я считаю одной 
из ключевых задач своей де-
путатской работы.

Вместе мы отметили тра-
диционный славянский 
праздник Масленицы. На-
родные гуляния с участием 
профессиональных актеров 
и самодеятельных творче-
ских коллективов прошли 
на Ланском шоссе, 35 у ки-
нотеатра «Максим».

И, конечно, по многолет-
ней традиции мы поздрави-
ли юбиляров округа – долго-
жителей (некоторым из них 
исполнилось уже 100 и бо-
лее лет) и юбиляров супру-
жеской жизни! 

Это настоящий золотой 
фонд нашего округа. Мы гор-
димся вами! Мы равняемся 
на вас!

Считаю, что это поистине благое дело. Ни одно 
из сотен тысяч имен ленинградцев и воинов 
Красной Армии, защищавших Ленинград, 
не должно затеряться в истории.

IV. Объединяя людей
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Очень рад, что и в этом  
крайне сложном для всех 
нас году, нам все-таки 
удалось организовать для 
вас серию познавательных 
экскурсий.

Состоялась автобусная экс-
курсия в город Пушкин, с по-
сещением Государственного 
музея-заповедника «Царское 
село» – уникального истори-
ческого объекта, который яв-

ляется одной из самых яр-
ких жемчужин культурного 
наследия России.

Увлекательный рассказ 
об истории Санкт-Петер-
бурга услышали участники 
водной экскурсии по рекам 
и каналам города.

Знаменитый на весь мир 
Павловский дворец и парк, 
который современники на-
зывали «музыкой для глаз», 
посетили жители округа, от-
правившиеся на экскурсию 
в Павловск.

Посетить красивейшие 
православные храмы – По-

кровский и Павловский со-
боры – и поклониться мо-
щам преподобномученицы 
Марии Гатчинской получи-
ли возможность участники 
автобусной экскурсии в Гат-
чину. Также они побывали 
в Большом Гатчинском и 
Приоратском дворцах.

Познакомиться с уникаль-
ными природными памятни-
ками Ленинградской обла-
сти помогла жителям нашего 
округа автобусная экскурсия 
в Саблинские пещеры и к 
Тосненскому водопаду с по-
сещением Музея стекла.

ОТЧЕТ 2020
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Дорогие друзья!

Почти два десятка лет я представляю ваши интересы в Законодательном Собрании Санкт-Петербурга. За эти 
годы вы направили мне десятки тысяч обращений, наказов и просьб. И вы знаете, ни одно из ваших писем не оста-
лось без самого пристального внимания. Вместе мы решили тысячи проблем, нашли выход из множества сложных 
ситуаций, сделали наш любимый округ еще чище, красивее, благоустроеннее и комфортнее. Общие проблемы, 
которые мы решаем вместе с вами, ваше доверие, радости от достижений наших детей, успехи округа – все это 
многие годы делает нас еще ближе и роднее. Делает нас одной большой и крепкой семьей, которая горячо любит 
свой город и гордится им. 

Убежден, работа депутата измеряется не количеством дней созыва, а количеством полезных дел, числом людей, 
которым ты помог. Я от всего сердца благодарю вас за доверие и верю, что и впредь буду оправдывать его каждым 
решением, каждым поступком, каждым днем прожитой жизни. 

Ваша поддержка – как пульс, который в любой день и час дает мне силы стремиться, добиваться и просто жить 
ради родного города. 

Искреннее вам спасибо, дорогие друзья!

«Наша осенняя прогулка оказалась очень 
удачной, подарила хорошее настроение. Мы 
узнали много нового, совершили настоящее 
путешествие в прошлое», – поделилась своими 
впечатлениями жительница МО Черная речка 
Зоя Климовна Самитова.

«Уважаемый Вячеслав Серафимович!

Для нас очень дорого, что Вы про нас помните, 
все время поздравляете и организуете такие 
замечательные мероприятия! Мы от праздника 
к празднику снова встречаемся, вспоминаем 
молодость, делимся сегодняшними заботами.

От всей души благодарим Вас за добросовестное 
отношение к работе, за поддержку и внимание 
к пожилым людям, за то, что не забываете и 
поздравляете с праздниками, приглашаете 
на концерты, за подписку на газету «Санкт-
Петербургские ведомости» и просто за то, что 
нам всегда помогают».

Такие письма от жителей старшего 
поколения дарят мне уверенность в том, что 
в своей депутатской работе я выбрал верное 
направление, и дают силы продолжать эту 
деятельность.

Особое внимание в своей 
депутатской работе я уде-
ляю патриотическому вос-
питанию юных жителей 
округа. В День знаний пер-
воклассникам были вруче-
ны наборы для прилежной 
учебы, а спустя две недели 
мы пригласили более 700 
ребят на уникальное пред-
ставление в дельфинарий.  
По моей инициативе вот уже 
16 лет начало первого учеб-
ного года для наших перво-
клашек становится особенно 
радостным и запоминаю-
щимся. Это – наша добрая 
традиция. Мы не позволим 
никаким проблемам пога-
сить улыбок наших детей. 
Для этого в зале были обе-
спечены все необходимые 
меры безопасности. В шко-
лах по моей инициативе ре-
гулярно проходят уроки му-
жества с участием офицеров 
и бойцов, ветеранов, проя-
вивших себя на защите От-
ечества или в охране право-
порядка.

Именно с таких встреч у 
молодых людей и начина-
ется путь к осознанию сво-
ей сопричастности с судьбой 
страны и своего народа, пои-
ску достойного места в ряду 
настоящих патриотов.


